

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui apakah Ukuran pemerintah Daerah, Ukuran Legislatif, dan Tingkat Pendidikan Masyarakat mempengaruhi Pengungkapan Laporan Keuangan melalui Internet oleh Pemerintah Kabupaten/ Kota di Pulau Jawa. Periode pengamatan pada penelitian ini adalah 3 tahun, yaitu tahun 2016-2018. Pengujian penelitian ini menggunakan teknik analisis regresi berganda dengan program SPSS 24.

Berdasarkan hasil pengujian yang telah dilakukan, maka dapat ditarik kesimpulan dari hasil penelitian ini sebagai berikut:

1. Ukuran pemerintah daerah berpengaruh positif terhadap pengungkapan laporan keuangan melalui internet oleh pemerintah kabupaten/ kota di Pulau Jawa tahun 2016-2018
2. Ukuran legislatif tidak berpengaruh terhadap pengungkapan laporan keuangan melalui internet oleh pemerintah kabupaten/ kota di Pulau Jawa tahun 2016-2018
3. Tingkat pendidikan masyarakat berpengaruh negatif terhadap pengungkapan laporan keuangan melalui internet oleh pemerintah kabupaten/ kota di Pulau Jawa tahun 2016-2018

## **B. Implikasi**

Peneliti dapat memberikan implikasi berdasarkan hasil dari penelitian yang telah dilakukan, sebagai berikut:

1. Transparansi dan akuntabilitas sangat diperlukan dalam menjalankan suatu organisasi. Organisasi pemerintah dalam hal penelitian ini adalah pemerintah tingkat kabupaten/ kota diharapkan dapat lebih meningkatkan transparansi dan akuntabilitasnya dengan cara mempermudah masyarakat dalam mengetahui segala bentuk informasi yang disediakan oleh pemerintah.
2. Penggunaan teknologi internet dalam keseharian masyarakat dapat menjadi salah satu sarana yang dapat digunakan untuk mengakses segala informasi yang terbuka. Oleh karena itu, pemanfaatan *internet financial report* yang dilaksanakan oleh pemerintah daerah dapat menjadi bahan evaluasi dan *monitoring* terkait pelaksanaan *e-government* di Indonesia. Hal tersebut juga ditujukan agar masyarakat dapat ikut mengawasi jalannya proses pelaksanaan hingga pertanggungjawaban yang dilakukan oleh pemerintah guna mewujudkan *good governance*.

## **C. Keterbatasan Penelitian**

Berdasarkan penelitian yang sudah dilakukan, penelitian ini tentunya memiliki keterbatasan. Adapun keterbatasan dalam penelitian ini sebagai berikut:

1. Penelitian ini hanya menggunakan tiga variabel independen saja, yaitu ukuran pemerintah daerah, ukuran legislatif, dan tingkat pendidikan masyarakat. Berdasarkan hasil uji koefisien determinasi, nilai *Adjusted R*

*Square* yang dihasilkan masih belum dapat menggambarkan secara kuat faktor apa saja yang dapat mempengaruhi pengungkapan laporan keuangan melalui internet pada penelitian ini.

2. Penelitian ini hanya menggunakan pemerintah kabupaten/ kota di Pulau Jawa sebagai populasi penelitian. Kemungkinan penggunaan populasi ini belum mewakili keadaan sebenarnya dalam praktik transparansi keuangan oleh pemerintah daerah di Indonesia.

#### **D. Rekomendasi Bagi Peneliti Selanjutnya**

Berdasarkan penelitian yang sudah dilakukan, peneliti berharap penelitian ini dapat menyajikan hasil yang baik terhadap peneliti-peneliti selanjutnya, maka dari itu berikut merupakan rekomendasi yang dapat diberikan oleh peneliti agar penelitian selanjutnya dapat lebih baik:

1. Peneliti berharap kepada peneliti selanjutnya untuk dapat menggunakan variabel lain yang berhubungan dengan faktor pengungkapan laporan keuangan melalui internet yang dapat memberikan pengaruh yang lebih besar, guna meningkatkan nilai koefisien determinasi pada penelitian selanjutnya. Variabel-variabel lain yang dapat digunakan contohnya belanja daerah, tingkat aksesibilitas internet, dan tingkat pemahaman keuangan suatu daerah.
2. Peneliti selanjutnya diharapkan untuk memperluas jangkauan populasi penelitian agar hasil penelitian tersebut dapat lebih menggambarkan secara luas.